

Ouest-France  
Vendredi 6 mai 2022

## Bretagne / Morbihan

# Avec Artipôle, les artisans envoient du bois !

Créée en 1998, la Coopérative des artisans du bois d'Artipôle fait feu de tout bois. Elle inaugure vendredi un nouveau bâtiment dédié à la couverture et va ouvrir un nouvel espace d'expo à Lorient.

Face aux difficultés d'approvisionnements en matières premières, l'union fait la force chez les artisans. Dans le Morbihan, ils n'ont pas attendu la crise du Covid et la guerre en Ukraine pour s'en rendre compte. Depuis 1998, ils sont de plus en plus nombreux à se rassembler au sein de la Cab, la Coopérative des artisans du bois et de la couverture qui rassemble aujourd'hui 420 entreprises rien que dans le département.

### Éviter les problèmes de pénurie et fluctuation

Si la Cab reste peu connue du grand public, sa marque Artipôle et ses grands showrooms le sont bien plus. Avec 2 000 m<sup>2</sup> d'espace d'exposition dédié à la construction et la rénovation, son showroom Bois et Aménagement de Plescop, dans l'agglomération de Vannes, est le plus grand de Bretagne. Les clients y trouvent installé en situation tout ce qui se fait en matière de menuiserie, charpente, sols, cloisons, bardages, aménagements de cuisines, etc.

Ici pas de vendeurs, mais des conseillers techniques à l'écoute des clients et surtout des artisans qui vendront ces prestations. Car en coulisse, ce sont des tonnes de matériaux qui sont entreposés et usinés à la demande. « **Quand la coopérative a été créée en 1998, l'objectif était d'acheter, stocker et livrer les matières premières pour ses adhérents** », explique Philippe Le Maitour, animateur technique de la coopérative.

Mais très vite, les services ne se limitent plus à la logistique. La coopérative investit dans des outils de production pour usiner les charpentes et panneaux de bois, découper et plier



Animateur technique de la coopérative, Philippe Le Maitour fait partie des 135 salariés de la Cab 56 au service des 420 entreprises artisanales pour fournir et acheter leurs matières premières, les stocker et les usiner avant de leur livrer à l'atelier ou au chantier.

PHOTO : OUEST-FRANCE

les plaques de zinc, etc. Des outils de travail mutualisés comme la salle d'exposition de Plescop et bientôt celle de Caudan, la prochaine en projet dans le pays de Lorient.

« **Ils n'étaient que 36 artisans en 1998 avec un seul salarié mutualisé, aujourd'hui, la coopérative réunit 420 entreprises d'un à une cinquantaine d'employés et elle emploie 135 salariés pour un chiffre d'affaires de 60 millions d'euros** », résume Philippe Le Maitour qui souligne l'intérêt toujours actuel de travailler en coopérative. Pour éviter les problèmes de pénurie et fluctuation de prix,

la Cab a toujours fait du stock et depuis deux ans, elle fait même du surstock en étant passé de 6 à 11 millions d'euros de marchandises entreposées. « **C'est doublement pratique et sécurisant pour les artisans. Les tarifs ne fluctuent pas d'une semaine sur l'autre et ils connaissent en direct l'état du stock disponible pour leurs clients.** »

### Un Artipôle à Lorient

Outre les stocks, la Cab continue d'investir dans de nouveaux locaux pour répondre aux besoins grandissants de ses membres. Ce vendredi

6 mai, elle inaugure un nouveau site dédié aux couvreurs et spécialistes de l'étanchéité. Une cinquantaine d'entreprises s'y ravitailleront en ardoises, mais aussi bacs acier et toutes les fournitures nécessaires.

D'ici la fin de l'année, c'est un nouvel espace d'exposition qui sera ouvert à Caudan dans l'agglomération de Lorient et à l'étrépit à Plescop, la coopérative envisage d'implanter de nouveaux locaux et espaces de stockage à Grand-Champ.

Olivier CLÉRO.